



El *Sfela*mitxer

setmanari d'interessos locals

Any LII.

Dissapte 29 de Juny de 1935

N.º 2712

MANIFESTACIONES POLITICAS DE

D. FRANCISCO CARRERAS

El diario pamesano «La Ultima Hora» ha publicado una serie de reportajes políticos, en uno de los cuales — el que copiamos a continuación — habla nuestro amigo D. Francisco Carreras de la actuación del partido de Izquierda Republicana y de la política en Mallorca y Menorca.

Toca hoy el turno en nuestra encuesta a Izquierda Republicana, partido en cuya denominación quedan comprendidos lo que fueron Acción Republicana y el grupo radical socialista de don Marcelino Domingo. Para saber lo que piensa este núcleo de izquierdas hemos acudido a nuestro amigo D. Francisco Carreras Reura, que como se sabe ocupó el Gobierno Civil de Baleares y poco después en representación del partido del señor Azaña fué diputado a Cortés por esta región.

Como nuestro amigo reside habitualmente en Madrid, hemos tenido que recurrir al cuestionario y a continuación reproducimos, sin quitar punto ni coma, lo que ha contestado nuestro amigo a las preguntas que le hemos formulado.

—¿Qué impresión tiene del momento político español?

—El actual momento político es decisivo en la historia de España. A la hora de ahora se hallan frente a frente, sin equívocos ni confusionismos, en esquemático conflicto, unas discrepancias fundamentales y unas incompatibilidades irreductibles. De gráfica manera se nos plantean ahora ciertos problemas eternos, y también ciertas cuestiones previas resueltas desde hace luengos años por otros países y que a nosotros todavía hoy nos conturban y perturban con violencia estridente: confesionalismo o laicismo, predominio capitalista o justicia social, democracia o tiranía, pretorianismo o civilidad....

La opinión entre tales disyuntivas la fallarán muy pronto, en forma bien explícita y tajante, los venideros comicios. A ellos me remito y en ellos confío.

—Su opinión sobre la actitud del señor Lerroux al dar entrada a las derechas en el Poder, y si se cree beneficioso pasa el Régimen este ensanchamiento de la base republicana.

—La anterior pregunta podría quedar contestada con solo recordar que milito en Izquierda Republicana, y el Consejo Nacional de este Partido expresó el 5 de Octubre del pasado año su más enérgica repulsa contra la acción del Sr. Lerroux, al formar por aquel entonces un Gobierno en el que la Ceda ocupaba tres carteras.

Pero, quiero añadir que el pretendido ensanchamiento de la base republicana, sobre constituir «a priori» una falacia, ha constituido «a posteriori» un fracaso desolador.

Constituía una falacia porque o el 14 de Abril carecía de toda significación trascendente, o bien, en el caso contrario, imponía un cambio radical en la organización de nuestra Sociedad y de nuestro Estado, una nueva mecánica en nuestra política y una abolición rápida y enérgica de cuantos vicios y corruptelas, dando carácter y fisonomía al régimen fenecido, justifi-

caron su caída y el advenimiento del régimen nuevo.

Mas, si desde el seno mismo de las Instituciones republicanas, y a pretexto de ensanchar la base de la República, se dirigen insinuaciones acarameladas y guiños truhanescos a los representantes genuinos de las viejas oligarquías, ello era tanto como invitarles a que con sublime frescura se caracterizaran de republicanos y, con abandono formulario del destronado Borbón, incrustaran en nuestra cándida República los modos y las mañas borbónicas. Así es como los apostólicos de hogaño gobiernan hoy, merced a un desvergonzado «camouflage», una República que ya no es la nuestra pero que tampoco es la suya, porque no la sienten, o mejor, porque la odian.

A cambio de ello, y en detonante contraste, los socialistas, que con tanto fervor y eficacia contribuyeron a la instauración de la República y a su identificación con el alma y la mentalidad del pueblo, después de verse impelidos a un movimiento revolucionario sufren hoy encarcelamientos, clausuras y exilios. Los hombres que, en Cataluña, con clarividente gesto magnífico proclamaron la República quizás antes que nadie en España, son en la actualidad unos presidiarios que aguardan del magnánimo señor don Alejandro Lerroux que les designe, entre las múltiples mazmorras del solar hispano, la que por clasificación le corresponda a cada cual. Otro de los hombres del 14 de Abril, don Manuel Azaña, ha sufrido, en tributo al ensanchamiento de la base de la República, luengos meses de prisión. El mismo don Manuel Azaña, y don Santiago Casares Quiroga, perseguidos por la Monarquía agonizante, sufren hoy una nueva persecución con que les gratifica la vigente República de ancha base. Y, en fin, visto lo que ocurre a la hora presente, ni aún el más lerdó deja de percibir que para un viaje como el emprendido resultaban del todo superfluas las alforjas.

—¿Es partidario de la disolución de Cortes y de una nueva consulta electoral?

—Podría justificar con razones abundosas mi opinión de que las actuales Cortes deben ser disueltas. Pero, habiendo desarrollado ampliamente tal criterio don Manuel Azaña en su formidable discurso de Mestalla, traduciendo así la posición del Partido de Izquierda Republicana, cumpíeme tan solo manifestar que, como fervoroso militante en dicho Partido, suscribo la demanda de una inmediata consulta electoral.

—¿Cuál cree el porvenir del partido que acaudilla el Sr. Azaña, y su influencia en la gobernación del Estado?

—Izquierda Republicana es en la actualidad el único partido que enervoriza a las masas republicanas; y es don

Manuel Azaña la gigantesca figura representativa en que dichas masas ponen su fe.

Parece indudable que si el candente problema político se tramita «por las buenas», el triunfo de las izquierdas, que será arrollador, provocará su instalación en el Poder.

El programa de gobierno que de consuno elaboran Azaña, Sanchez Román y Martínez Barrio, alcanzará la conformidad de los socialistas y constituirá, junto con la amnistía, nuestra bandera electoral.

La presidencia del futuro Gobierno de izquierdas no la puede ostentar otro que don Manuel Azaña, a quien ungirá para esa jefatura no sólo la cuantía de nuestras fuerzas parlamentarias (que será considerable), sino también la gran corriente de opinión que Azaña galvaniza y que aumenta sin tregua a compás de lo que se demora el saldo de la situación política presente.

Los socialistas prestarán al Sr. Azaña, además de su apoyo electoral, su asistencia parlamentaria; pero no queriendo colaborar en el Poder con los partidos burgueses, el Partido socialista no tendrá Ministros en el Gobierno cuya formación estoy profetizando.

—Caso de nueva consulta electoral ¿cuál entiende ha de ser la actitud de su Partido en Baleares y de qué coaliciones es partidario?

—En Baleares, como en toda España, las derechas y sus caudillos son adversarios a quienes nosotros combatiremos con pasión inextinguible, pero reconociendo que al luchar sin cuartel ellos y nosotros, son fieles ellos y somos fieles nosotros al respectivo ser político. En cambio, la «gens» lerrouxista, la casta de los Lerrouxes, escoltados por los Samperes, flanqueados por los Marracos y jaleados por unas docenas de pares de radicales de cada especie, representa una ética política con la que no sabemos transigir, y evoca una conducta que no podemos perdonar.

En consecuencia, es lo más probable que los organismos rectores de Izquierda Republicana renueven en Baleares la coalición electoral que pactaron en Noviembre de 1933, extendiéndola hasta otros partidos izquierdistas que tengan organizada en nuestras Islas una fuerza positiva; y excluyendo de este arreglo al Partido Radical, cualesquiera que sean los quebrantos electorales que semejante exclusión pudiera acarrear.

Nosotros no podemos olvidar la vil faena que se nos hizo el año 33. Entonces los radicales, con torpe y miope visión del porvenir y con insigne desprecio de la futura convivencia republicana, nos usurparon las actas de minorías, pese a la voluminosa derrota que les habíamos infligido. Entonces, con frío cálculo y mediante impuros convenios con las derechas, tramados mucho antes de la contienda electoral, los señores don Francisco Juliá y don Teodoro Canet, genialmente asesorados por don Juan Manent, su mentor, nos expoliaron sin pudor y sin escrúpulos. Pero, los bienes mal adquiridos no suelen ser provechosos, y hoy el señor Juliá canaliza apenas unos centenares de votos, que se reducirán a unas decenas tan pronto como eva-

sibilidades nepóticas.

Por lo que afecta a Menorca, nuestra actitud se inspira en la convicción de que aquella masa republicana (de cuyo izquierdismo no quiero dudar aunque no lo hiciera bueno en Noviembre de 1933) repudiará a sus malos pastores (señalo a los señores Manent, Canet, Pons Sitges) y, no admitiendo contactos con las derechas, vendrá con nosotros, aportándonos sus votos primero, sus organizaciones después. Se me habla de una candidatura en proyecto, integrada por los Sres. Lerroux, March, Fons, Canet y Matufes. No podríamos las izquierdas desear cosa mejor, para edificación y definitiva convicción de los republicanos menorquines.

Diré, en conclusión, conociendo el medio político balear y avizorando las racionales características de la próxima lucha, que confío en el triunfo de las izquierdas merced a los cincuenta mil votos que llevarán a las urnas. Ante la precedente afirmación se sonreirán quizás algunas personas. Pero esas mismas personas se habrían sonreído también si se les hubiera pronosticado, en Noviembre de 1933, que en aquellas elecciones iban a obtener las izquierdas de Baleares cerca de 32 mil sufragios.

Crece la descomposición

El ocaso del señor Gil Robles

La importancia de las Cortes, si a eso pudiera decirse aún Cortes, no estuvo ayer en el que fué salón de sesiones y ahora no es nada. Allí hubo la misma increíble soledad, el mismo pesado ambiente de indiferencia que la Cámara exhibe como signo externo de su agonía. En cambio, el interés anduvo por los pasillos.

Y ¿en qué forma! Porque lo que asomó en ellos, merced a interesantísimo palique del Sr. Jiménez Fernández con otros diputados, fué la evidencia de una crisis de fondo en la Ceda. Las intencionadas y explícitas frases del ex ministro de Agricultura denotan que si el señor Gil Robles no significa ya nada en la calle, no es tampoco lo que era entre los suyos; es decir, para los altos poderes del partido cuya dirección visible hubo de otorgarle el señor Herrera.

Dijose hace algunas semanas — y lo dijo, por cierto, la Prensa derechista — que el señor Gil Robles había caído en la desgracia. Por su actitud al provocar la crisis de los indultos, desoyendo los mandatos de sus superiores, bien claramente aducidos por «El Debate». Y por los amenazadores desplantes de soberbia con que dió en subrayar su desplazamiento de la zona de influjo gubernativo.

Más se dijo entonces. Se dijo que los altos poderes de la Ceda preferían las normas de hábil cautela del señor Jiménez Fernández, ducho en eludir tropiezos, que las continuas altanerías provocaciones con que irritaba los ánimos aquel a quien se puso circunstancialmente en la jefatura visible del cedismo.

Recordarán los lectores que hasta se habló de si el acogerse a la quietud de una playa alicantina el Sr. Gil Robles tenía sus apariencias de retiro espiritual.

Pero el ángel rebelde—oh, un ángel rebelde del tamaño de un cañamón!—depuso las rebeldías, sujetóse otra vez a la férula, y se le permitió actuar de nuevo. Con todo, la noticia era del dominio público, pues andaba en letras de molde. Los altos poderes del cedismo fiaban más en la escuela política del Sr. Jiménez Fernández, acorde con el espíritu de «El Debate» y de «Ya», que con los modos provocativos y careadores de D. José María Gil Robles, más suyos que de sus jefes.

He ahí lo que da singularísimo alcance a las palabras dichas la otra tarde por el rival del Sr. Gil Robles. Fueron de acre, violenta censura para el politiquero de su correligionario, que en Madrid olvida lo que promete en los mitines de provincias.

Para el Sr. Jiménez Fernández, esa conducta va a traer consigo no un bienio de Azaña, antes bien, un cuatrienio. «No se puede—adujo—ejecutar en el Poder lo contrario de lo preconizado en la oposición. Lo digo para aquellos que juzgan que en teniendo los resortes del Poder se puede oprimir, lanzándose contra las aspiraciones de lo que llamaremos «estado llano». Esto produce siempre resultados contraproducentes. Aparte de que España reacciona de continuo en anti.»

Como se ve, ahí se cumple lo de «al maestro, cuchillada». Ni un solo concepto es desperdicable. Todos, uno por uno, se clavan en quien dirige hoy la Ceda. Y todos acreditan bien a las claras, como es cierto, que los altos poderes del cedismo se percatan ya de lo torpe de su elección. Claro está que como la ceda tiene que cumplir un designio, pues para ello se la creó, es la Ceda en sí lo calamitoso. Pero por dicha para los republicanos, el Sr. Gil Robles no ha sabido maniobrar con la cautela que deseaban sus directores supremos. De ahí que, viendo desmoronarse al que dijimos coloso de los pies de barro, ya comience a mostrarse al torpe la papeleta de despido.

Claro es que el Sr. Gil Robles, portavoz de una política de negaciones, de «antis», hubiera fracasado siempre. Por mucho que lo haya subido la adulación de quienes cotizan tal moneda, no sirve ni aun para más modestas funciones. Pero ahí tienen razón los que desde el punto de vista del cedismo prefieren la escuela tradicional suya—la de «El Deuate» y la del señor Jiménez Fernández—a la de quien antepone a esa educación táctica la recibida en sus estrechas relaciones con la Dictadura, menos necesitada de encubrir con artificios las intenciones.

Para nosotros, tanto representa Juan como Pedro. Es más, opinamos que aquellas suavidades untuosas del rival del Sr. Gil Robles acabarían con el mismo descrédito ante el país que las alharacas tronitrónicas del otro señor. Pero, sin duda, en el punto de vista interior y secreto del cedismo, los altos poderes de tal grupo han de considerar más provechosa la táctica del Sr. Jiménez Fernández que la de estrepitosa bullanga provocativa del Sr. Gil Robles. La una les permite acercarse al fin con mayor sigilo. La otra descubre a las primeras de cambio todo el intrínquilis de la maniobra.

Aparte de eso, desde un punto de vista de seriedad—si es que en la Ceda puede hablarse mucho de seriedad—, no cabe duda respecto a que una de las cosas que más han desconcertado al Sr. Gil Robles ante quienes tuvieron la ingenuidad de creerle un prodigio, es la intrépida gallardía con que en el Poder ha hecho lo contrario de lo prometido en la oposición. A los pocos meses de gobernar, el Sr. Gil Robles resalta en la política como uno de los políticos más viejos que ha habido en España.

Como lo enunciamos sinceramente no pocas veces, hoy nos complace recoger la confirmación de ello, más significativa ya que proviene de la propia Ceda.

Varaderos en Porto-Colom

Construidos y solares para construir desde Pesetas 200. Con facilidades de pago.

Para informes a los concesionarios ANTONIO ANDREU P. R. Lull, 24. JUAN LLADO Plaza Arrabal, 3 Felanitx

**Una obra de misericordia
AMNISTÍA**

Es una obra de misericordia visitar a los encarcelados. ¿Podrá algún católico negar esta verdad?

Nosotros no hacemos distinción entre judíos y gentiles: entre creyentes o ateos; entre los que profesan una religión o no tienen ninguna.

Nosotros vamos a aliviar el dolor, a consolar al triste, a rociar con aceite las heridas de los que sufren.

Por eso visitamos los hospitales y las cárceles. Y estrechamos en nuestros brazos al bandido, al asesino, al criminal. Odiamos el delito, pero nos compadecemos del delincuente.

El caso de Fragua es un caso excepcional. Fragua lleva en la cárcel más de ocho meses. El no es ladrón ni asesino. Fragua no ha tirado en su vida un tiro ni sabe manejar un arma.

Me ha narrado, llorando como un niño, su historia; se ha desahogado conmigo, me ha abierto de par en par su pecho.

Pronunció en un café de los barrios bajos unas palabras que tenían sabor socialista o comunista... El pobre no se da cuenta de lo que dijo...; lo que sí sabe es que lleva más de un año sin trabajar y que tiene a su mujer y a sus hijos lampando de hambre.

Me ha contado además las torturas de la prisión. La celda donde habita es un criadero de piojos; los insectos no le dejan vivir ni reposar...; los cogé a puñados de su cuerpo, donde se ceban para comérselo.

Es un martirio enorme el de Fragua y el de todos los hombres que por defender un ideal se ven privados de la libertad, apartados de sus familias y sometidos a estos duros y crueles tormentos.

II

No me explico cómo por la idea se puede tener a los hombres encarcelados... en estos potros, peores que los de la Inquisición. No se me alcanza cómo por la idea se puede tratar a un hombre igual que a un criminal.

Estamos en el primer tercio del siglo XX. La civilización va a pasos de gigante. Nada se oculta a los ojos...; todo está a plena luz. ¿Qué dirán las generaciones venideras cuando lean esta página de nuestra historia?

Queremos a viva fuerza enjaular al pensamiento y cortarle las alas.

Error enorme, lepra cancerosa que sigue royendo las entrañas de la España aristócrata y burguesa, de la España dominadora que saca a cada momento a relucir sus glorias, sin confesar que ha matado de hambre a miles de hombres.

Por la idea no se puede encarecer a nadie; por propagar o difundir credos más o menos libertadores no hay derecho, en pleno siglo XX, a sufrir los martirios de los primeros cristianos.

Por eso, como sacerdote católico, pedimos en estos tiempos de democracia, si es que la democracia existe, la libertad para todos los presos políticos.

¡Amnistía! ¡Amnistía!
Este será nuestro grito mientras nos quede un átomo de vida.

JUAN GARCIA MORALES
Presbítero

SECCION LOCAL

Toros en Felanitx

Decididamente tendremos corrida, el 28 de Agosto, con motivo de las Fiestas y Fiestas de San Agustín.

La Empresa de nuestra Plaza ha recaído nuevamente en manos de Martín Vicens, y no cabe dudar que el veterano empresario, conocedor como pocos de todos resortes de organización de una fiesta de toros, ha de orientar su labor con el único ideal de ofrecer a la afición un excelente cartel, tanto por lo que se refiere al ganado de lidia como por lo que toca a la contrata de cuadrillas.

Nos confirma esto el saber que ya están en tramitación todos los detalles del espectáculo, y que el mismo empresario saldrá el lunes para la península, con el propósito de escoger personalmente los toros y cerrar los contratos que en principio se tienen hechos con las cuadrillas.

No podemos dar hoy ciertos detalles que todavía no son concretos; pero desde luego podemos anticipar que entre el personal figurará el valiente banderillero Luis Flores, de la cuadrilla del gran matador Vicente Barrera, y que vendrá a Felanitx para actuar de sobresaliente.

Como se trata de no escatimar nada en la presentación, suponemos que el público ha de corresponder y a la vez ha de quedar satisfecho.

Prometemos dar nuevos detalles en cuanto los conozcamos.

**El día 20 de Julio
Gran Diada Deportiva**

El próximo día 20 de Julio, fiesta patronal de Santa Margarita, se celebrará en el Campo del Torrentó una gran Diada Deportiva, cuyo programa, salvo pequeñas modificaciones, será el siguiente:

- 1.º Desfile general de todos los atletas que deben tomar parte en este gran acontecimiento deportivo.
- 2.º Partido de fútbol entre el Juvenil del Gimnástica y otro equipo juvenil que se anunciará oportunamente. El equipo vencedor será obsequiado con una valiosa copa.
- 3.º Carreras de bicicletas de velocidad y meta partida. Habrá premios.
- 4.º Dos grandes combates de boxeo. Primer combate a 4 rounds; segundo combate a 6 rounds, entre los mejores boxeadores de Palma.
- 5.º Carreras pedestres de velocidad y resistencia. Habrá premios.
- 6.º Saltos de altura y longitud y carreras pedestres con obstáculos. Habrá premios.
- 7.º Campeonato de Ping-Pong, Felanitx 1935, entre los mejores jugadores de esta ciudad. Primer premio, una artística copa que regalará la Sociedad Gimnástica de Felanitx. Habrá un segundo premio. Las condiciones para poder tomar parte en este Campeonato se anunciarán en breve.
- 8.º Gran partido de fútbol entre el primer equipo del Gimnástica y otro

equipo que se anunciará oportunamente, disputándose una artística y valiosa copa.

Es de esperar que esta Gran Diada Deportiva, iniciada por la Sociedad Gimnástica de Felanitx, obtendrá un éxito rotundo, pudiendo presenciar los aficionados al deporte, en una sola tarde, toda clase de deportes, o sea, dos partidos de fútbol, carreras pedestres de velocidad y resistencia, saltos de altura y longitud, carreras pedestres con obstáculos, carreras de bicicletas de velocidad y meta partida, dos combates de boxeo y finalmente el Campeonato de Ping-Pong, que se efectuará sobre la pista de patines. Todo esto estará organizado de tal manera, que el público no tendrá que esperar un solo momento, pues terminado un número, seguidamente se empezará otro hasta el final.

El espectáculo será amenizado por una banda de música.

Nos permitimos llamar la atención de quien corresponda, respecto del espectáculo inculto y poco edificante que ofrecían a los transeúntes, en plena mañana del pasado lunes día de san Juan, unos mozalbetes, tomando baños en el abrevadero del Lleó.

Y ya que del abrevadero público del Lleó hablamos, queremos aprovechar la ocasión para preguntar a la autoridad municipal si no sería conveniente que alguna que otra vez se limpiaran los pilones del expresado abrevadero como en otros tiempos se hacía.



Otro programa todo en español ha contratado la Empresa de nuestros Cines para estos dos días festivos.

PESCADA EN LA CALLE es uno de los mejores films de la Paramount, avalorado por los nombres de Silvia Sidney y George Raft, la pareja ideal que da a esta cinta suprema categoría artística y extraordinario interés para el público.

¿QUE VALE EL DINERO? es la segunda producción en español incluida en esta combinación. De ella guarda nuestro público tan feliz recuerdo, que su reprojcción ha de tener el mismo atractivo del estreno.

Se une a éstas, como película de complemento, la creación de J. Oakie, Th. Meighau y Marion Nixon titulada MADISON SQUARE GARDEM.



FUTBOL

El pasado domingo se jugó en el Campo del Torrentó el anunciado partido entre nuestro titular y el campeón de Liga J. D. Llosetense.

Triunfó nuestro equipo por 4 a 1. El domingo día 30 jugará en nuestro Campo el campeón del Torneo Militar compuesto por elementos del Regimiento de Infantería de Palma.

Seguimos comentando

Por lo que vi en el partido celebrado el pasado lunes en el Campo del Torrentó entre el Gimnástica de Felanitx y el J. D. Llosetense y atendiéndome a los jugadores del Gimnástica diré:

Entre los equipiers, los peores fueron los que hasta la fecha han jugado en el primer equipo, excepto Barceló que entre todos fué el mejor.

Bennasar jugó en el puesto de siempre. No tocó pelota. ¿No se han fijado los Srs. Directivos en que no sabe matar una pelota? No han visto que para

**PINTAD:
LA HIGIENE, LA BELLEZA Y EL ARTE LO RECLAMAN**

**PINTAD:
LA PINTURA ES COLOR Y EL COLOR ES LUZ
LUIS PUNTIS & NEBOT**

**PINTOR
FERMIN GALAN, 5 - FELANITX**

**No deje de visitar la
CASA PATRÓ**
que allí lo encontrará: Trolbalcos a UNA peseta el metro,
Blusas para señora última novedad a CINCO pesetas
Sábanas a 3'75 pts. y todo lo de la temporada
todo a precios baratísimos.

hacerse con la pelota tienen que pasarsela por abajo? Por alto no aprovecha ninguna. No las aprovecha porque las detiene con el pecho, pero a la inversa de como debe hacerse: Los jugadores, no buenos, sino regulares, al pararla así, encogen la caja torácica con el fin de amortiguarla y que vaya su pies; él hace lo contrario y claro la pelota rebota y va a parar cuatro o cinco metros lejos de él, siempre con retroceso; sucediéndole que cuando intenta ir a la pelota, el contrario ya se la ha birlado. No tiene colocación para rematar uno solo de los centros de sus extremos. Cuando está solo con la pelota si chuta, chuta alto o mal, si acierta es por casualidad. A más de todo esto, tiene un miedo enorme. ¿Se convencerán al fin de que hace falta un cambio? ¿No ven que jugando el Sr. Bennasar no hay delantero centro?

Si no hacen una eliminación, señores Directivos, merecen criticar. Los reservas que tomaron parte en el encuentro, hicieron mucho más de lo que se podía esperar. El que más me gustó fué Berga; tiene certeza en el chut y sabe cual es su puesto ante la meta contraria; si no tuviera tanto miedo... sería mucho mejor.

Probando reservas y tratando de hacer jugadores, señores Directivos, merecen un aplauso. Cuenten con el mío; lo tienen.

Durante el segundo tiempo, Llambías jugó de interior derecho y estuvo muy acertado; mucho mejor que en ninguna de sus actuaciones como interior izquierdo. ¿Será, Llambías, el que hace falta para suplir este puesto?

XX

Comentarios ¡No! Réplicas ¡Sí!

¿Sabe V. señor XX que quiere decir comentario? ¿Sabe lo que quiere decir réplica? Supongo que sí... pero por si lo ha olvidado, le diré que un comentario casi siempre envuelve un algo de murmuración— a mí ya me bastó murmurar en mi primer artículo— en cambio una réplica es una refutación de lo que ha dicho el contrario. En este caso mi contrario o mis contrarios son el «señor socio» y V., señor comentarista o los dos en uno solo. Pues bien; para los dos habrá réplica. Primero le toca al señor socio. Este buen señor es un mal socio deportivo, refiriéndome solamente a su actuación como aficionado al deporte balonpédico. Creo que este señor, en lugar de escribir sobre carburaciones haría mejor en acudir a exponer sus quejas en junta general, y el señor Socio no acudió. Así lo hacen los que desean «elevar el nombre del Gimnástica, que es el futbol de Felanitx, en el lugar donde se merece.» ¡Bella frase! pero mal aplicada. V. no quiere que se eleve. Si no está conforme con la actuación de los que dirigen la Sociedad ¿por qué no acudió a la junta general del día de San José, a hablar de sus planes, «manera de conservar la afición y la voluntad entre los jugadores», del «futuro maestro», etc., etc. Yo creo que un verdadero socio debe quejarse ante la junta general, ¡Ah! Todavía tengo que decirle otra cosa: Aquellas grandes victorias logradas «ha unos meses» no le enternecieron el corazón lo suficiente para romper una lanza— desde estas columnas— en favor del «presente maestro» y demás que tan bien supieron dirigir a la muchachada? V. no lo hizo. ¡Malo! El que quiere criticar debe también saber alabar. Medítelo y me dará la razón.

Intentaré contestar a sus «deshilvanados comentarios políticos» párrafo por párrafo. ¿Cree V. que «su defendido» va a «carcajearse» al leer mi réplica? Parece que no. Habla V. de una «voz de mando» en el Gimnástica. ¡Y qué bien enterado está, señor Letrado! La «voz de mando» sólo existe en su imaginación o en la de sus equivocados confidentes.

¿Extraña que yo le diga a su defendido que está en las primeras letras? En el futbol, como en todas las cosas, hay categorías. Además fueron muy pocos los que se extrañaron de una frase tan comprensiva. Lo que a mí me extrañó fué la lectura del primer párrafo de sus famosos comentarios. V. se hizo dos preguntas, no pudo contestarse a ninguna, y luego se responde afirmativamente... sin dudar. En fin, V. lo entenderá.

En cuanto a Rius delantero, Rius defensa, ya le dije aquello del santo, que V. se puede aplicar.

Lo verdaderamente gracioso es esto

de creer que puede tener muchos partidarios esto de «Rius delantero». ¡Si los únicos que lo creen son el señor Socio, su Abogado y dos o tres más! Estoy seguro que se les podría llamar el «Sector de los 6!» Además, señor XX, si quiere dar empuje al Gimnástica y hacer que figure lo más alto posible, puede hacerlo con una llamada al «numerosísimo sector en que milita», haciendo reunir la junta general, ¿Qué le parece? Ya no hay forma más noble de obrar! A esto ni V. ni nadie me lo discutirá.

También me dice V., señor XX, que yo alabo o critico, pero no doy ninguna solución. ¿Y lo que V. hace qué es? Sin ton ni son lanza un «descabello» a un solo jugador, sin venir a cuento, y esto que el lunes nos demostró a «casi todos»— a mí el primero— que todavía queda algo de lo que fué y ¡ojalá lo aumente!

Mi opinión es que debe mirarse si se hacen unos cuantos delanteros nuevos pero sin tocar la zaga. Pero nada, pues si por un maladado encuentro de campeonato nos quedamos sin «el gran defensa Burdils», no debemos ahora, por un capricho de cinco o seis, quedarnos sin «el gran defensa Rius.»

V. dice que nadie pone en duda que es más fácil hacer un buen defensa que un buen delantero. ¿Me permite que yo no esté conforme con su criterio? ¿Quiere decirme el señor XX de cuántas defensas disponía para el encuentro internacional de Colonia, el señor García Salazar? Pues de dos solamente de verdadera talla: Quincoces, Zabaló ¡y ningún otro! En cambio, delanteros tuvo casi dos para cada puesto.

Para terminar— pues ya me va cansando el antifaz, que no llega a careta, que V. y yo llevamos— le invito ¡ojalá bien! a que el sábado próximo nos demos a conocer: nombre y dos apellidos. V. autoriza al señor Director de este semanario para que diga su nombre, hago yo lo mismo (o al revés) y de esta forma al volvernos a enfrentar usaremos nuestros verdaderos nombres. ¿Le gusta? ¡Sí, hombre! ¿Por qué no? Siempre es mejor dar la cara que permanecer en el anónimo... y no cansarse, lectores, que todavía tengo ganas de más réplica.

OTRO SOCIO

Casa en el Puerto

Con todas las comodidades, situada en la calle del Algar, se alquilará para la temporada de verano o para todo el año. Informes, calle Son Pinar, n.º 4.

CAMISAS

confección última novedad

SUETERES para caballero

Todo lo encontraréis en la

Casa PATRÓ



Movimiento de población

Nacimientos:

- Día 16. Gabriel Forteza Bonnin, hijo de Juan y Margarita.
- Día 18. Apolonia Monserrat Valens, hija de Jaime y Apolonia.
- Día 20. Catalina Rosselló Cándido, hija de Jaime y María.
- Día 20. Antonio Adrover Adrover, hijo de Guillermo y María.
- Día 20. Pedro Gomila Adrover, hijo de Pedro y Antonia.
- Día 20. Marcos Bonet Barceló, hijo de Andrés y Apolonia.

Defunciones:

- Día 16. José Pomar Aguiló, de 73 años, viudo.
- Día 17. Juan Estelrich Manresa, de años, soltero.
- Día 19. Sebastiana Oliver Clar: de 47 años, viuda.
- Día 20. Francisca Mesquida Alou, de 68 años, casada.
- Día 20. Jaime Obrador Nicolau, de 76 años, casado.

tividad a cuenta de la Aportación Forzosa.

La Presidencia comunicó que mucho le satisfacía poner en conocimiento el éxito obtenido con la subasta de las obras de ampliación de la Escuela Graduada, adjudicándose a la Cooperativa de Trabajadores de Felanitx, con un beneficio para el Ayuntamiento de unas 34.000 pesetas.

En vista de que la Intervención funcionaba con toda regularidad y con la economía que supone no tener un Auxiliar como tenía el nombrado últimamente en propiedad, se acordó la propuesta del Sr. Valls de Padrinas de conceder al Sr. Perello, que ocupa dicho cargo interinamente, la cantidad total consignada en presupuesto.

Quedó sobre la mesa la petición del Sr. Berga dimitiendo de su cargo de Teniente de Alcalde de esta Comisón debido a sus muchas ocupaciones profesionales fuera de esta localidad.

Se resolvieron otros asuntos de trámite y se levantó la sesión.



COTISACIONS que mos facilita la casa comercial de Salvador Piña.

Bassó propietari	(quintá)	105'00
Metles	(Hl.)	34'00
Blat	(cortera)	26'00
Xexa		28'00
Ordi		14'00
Civada		13'00
Faves per cuinar	(Hl.)	26'00
» ordinaries		24'00
Ciurons		30'00
Pesols		24'00
Guixes		00'00
Vessó		00'00
Garroves	(quintá)	4'50
Maís espanyol	(100 kg.)	44'00
» blanc		46'00

Panadería y Colmado

Casa construída expreso en CALA D'OR, se desea ALQUILAR Informes en esta: **Calle Torre n.º 7**

SE NECESITA un oficial de barbería que sepa su obligación, para los sábados por la noche y los Domingos por la mañana.

Informes: Barbería de Andrés Capó. Moreral, 3. Felanitx.

Se vende una embarcación

de 4'60 metros de eslora, con motor marino marca Palmer, de 2'50 H. P. Informes, Ca'n Dego, Porto-Colom.

SE VENDE

una BARRACA-VARADERO para embarcación situada frente a C'an Cordelina.

Referencias:

Andrés Bennasar GALARI HARINERA Calle del Convento, 4

SE ALQUILA

una tienda en la calle Mayor, esquina calle Torre. Informes en la misma casa

Farmacia de turno

D. JUAN MATAS

Calle Mayor, 49

Farmacia Munar

Permanecerá abierta al público todos los domingos y días festivos.



En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del día 20 de Junio de 1935

A las 20'30 horas se reunió la Comisión Gestora Municipal, bajo la presidencia accidental de D. Gabriel Monserrat y con asistencia de 5 vocales.

Después de leída quedó aprobada el acta de la última sesión.

De conformidad con el oficio cursado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia ampliando la Comisión Gestora con los vocales D. Juan Lladó Martorell y D. Nadal Miquel Adrover, los nombrados tomaron posesión de sus cargos después de agradecer a la presidencia las frases de salutación, ofreciéndose en todo cuanto suponga mejora y actividad en las funciones públicas y administrativas.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado por el arbitrio Consumo de carnes durante la pasada semana la cantidad de 296'65 pesetas.

Se aprobaron las instancias de obras de los vecinos Margarita Mesquida Veyn y Francisca Ordinas de Almedrá. Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se dió cuenta a la Corporación de las inspecciones y servicios prestados durante la pasada semana por el personal técnico municipal.

Se resolvió el concurso convocado para proveer las plazas de Capataz de peones camineros y guardia Rural y otra de peón caminero. Quedando desierta esta última por falta de solicitantes; y nombrándose para el primer cargo a D. Jaime Vadell Adrover con el voto en contra del Sr. Fiol y absteniéndose el Sr. Lladó, y fué nombrado para el segundo cargo D. Jaime Cabrer Binimelis por todos los señores

Vocales asistentes.

Se acordó cursar la oportuna instancia ante el Ministerio de Instrucción Pública y hacer cuantas gestiones sean precisas para conseguir sea subvencionada una Colonia Escolar.

Hallándose ultimadas las obras de construcción de una sala de duchas y cocina con comedor, ampliación de la Escuela Graduada recientemente construída en Porto-Colom, se acordó acudir a la Superioridad para que conceda la cantidad de 60,000 pesetas por la construcción de dicho Grupo Escolar.

Se acordó comunicar a los recurrentes que presentaron el recurso de reposición en contra del aplazamiento del pago de intereses del empréstito emitido en 1934, que en justificación de su alegato exhiban las láminas que posean.

Se acordó reducir la petición cursada por D. Antonio Gimenez, Depositario de este Ayuntamiento, a la cantidad de 250 pesetas, como gratificación por quebranto de moneda.

Dióse cuenta por el actuario de que la Diputación Provincial concedió a este Ayuntamiento la cantidad de pesetas 1.183'39 por tener este Municipio casa Hospicio-Hospital establecida, dejando de abonarse la expresada can-

PELUQUERÍA

X A M E N A

(ANTES PELUQUERÍA JULIÁ)

Calle MAYOR esquina JAIME I

Ofrece sus servicios al público en general

TALLERES I. R. A.

Paseo de Ramón Lull, 20

Compra-venta de automóviles nuevos y usados

ESTACION DE SERVICIO
 AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

Reparaciones de Automóviles y Motores.—Accesorios de toda clase.
 Piezas de recambio para Automóviles y Camiones europeos y americanos.—Neumáticos de todas marcas a precios sin competencia.



Quando compra usted una Bateria AUTOBAT, adquiere además de la mejor batería construida en España según normas Standard americanas, el derecho al famoso servicio AUTOBAT, organizado por AUTO ELECTRICIDAD en todas las ciudades importantes.

AUTOBAT
 AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

DESDE 65 pesetas y garantizadas por un año y medio
 suministramos las acreditadas BATERIAS

Servicio de veleros a motor

entre Barcelona y Porto-Colom y viceversa

Una expedición semanal, saliendo de Porto-Colom los miércoles a las once mañana y de Barcelona los sábados a las cuatro tarde

CONSIGNATARIOS

EN FELANITX

Antonio Artigues

Vía de Aruesto Mestre, 58
 Teléfono 40

EN BARCELONA

Hijos de F. Arguibau

Paseo de Colón, 18—Teléfono 15732.
 Telegramas y Telefonemas: Farguibau.

IBARRA y Cia. S. en C.

y Societé Generale de Transports Maritimes a Vapeur

Servicios rápidos de pasaje con salidas de Barcelona

para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Admitiendo pasajeros de 1.ª clase en Suites especiales y camarotes de dos plazas; y de 3.ª clase en camarotes de 2, 4 y 6 plazas.

Para informes sobre carga y pasajes de cámara en Felanitx, JUAN ROSSELLÓ, Fuente: 17.

RONISI

Los más importantes talleres de herrería mecánica y reparación de automóviles y maquinaria en general.—Soldadura autógena y todo lo concerniente al ramo.—Servicio esmerado y precios sin competencia.

Molinos, 6

Teléfono 47

FELANITX

Primavera y Verano de 1935

LO MÁS MODERNO

Trajes entretiempo Frescos Novedad Pantalón Tenis

Sastrería ALBONS

Calle Plaza, n.º 1

FELANITX

¡AUTOMOVILISTAS!

Baterías desde 65 pesetas, montadas en placa BEDFORD, en Felanitx, por Pedro J. Grimalt, Calafiguera, 12.

Este os proporcionará la Bateria que vuestro coche requiera, con la mayor garantía y máximo rendimiento.

No dejes de consultarle.



Los innovaciones introducidas en los nuevos modelos comprenden: Nueva serie de válvulas 40 y 50 silenciosas y de gran amplificación con aumento considerable de rendimiento. Sintonizables ni anda continuo. Reciben las ondas normales y extra cortas. Nuevos circuitos con nuevas válvulas dan mayor amplificación, mayor sensibilidad, mayor selección y mayor pureza de tono. Véalos y se convencerá.

ATWATER KENT RADIO FONOGRAFO

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.
 A. Alejandro Roselló, 85
 Palma de Mallorca
 Barcelona - Madrid - Valencia
 La Coruña

Vda. de Juan Piña Droguería - Plaza, 18. Felanitx.



E. Hernández
 ESCULTOR

PANTEONES • MAUSOLEOS
 TALLA EN MADERA

Proyectos y presupuestos gratis

Plaza Juanot Colom, 18 — Felanitx
 (MALLORCA)

Antonio Batle

ELECTRICISTA

Con patente para realizar todos los trabajos del ramo

Calle de Fermín Quiñones, número 23, Felanitx.

Importation directe
 des produits d'Espagne

Ses spécialités:

Oranges, Mandarines,
 Citrons, Primeurs, Fruits secs

Ramon ADROVER

Chausée d'Alsemberg, 668,

BRUXELLES Téléphone: 44.77.89



Tapicería de coches

De todos modelos. Especialidad en equipos para Sedan, cristales, cortinas disparo, alfombras, redicillas, sombrereras, fundas, paños, lonas, pieles para forros nuevos, pasamanería, muelles, pinturas, celuloide para capotas. Existencia de miraguano y todo lo relacionado con el confort.—Carrocerías usadas.—Se hacen asientos con muelles para carretones y cabriolés. Presupuestos y muestrarios gratis.

DAMIAN MAS

Avenida 14 Abril / 9 y 14.
 FELANITX. — (MALLORCA)

PIANO

de cuerdas cruzadas, en muy buen estado, se vendería tanto al contado como a plazos.
 Informes: en la imprenta de este semanario.

SE VENDE

media cuarterada de terra bona en Son Matamoros, lindante con la acequia pública.
 Para informes. Antonio Obrador, calle Nuño Sans, número 14.

Tipografía Felanigense